



「アル・パ・カ・ふれあい体験」

# いちばん星

しゆん  
ちよく  
だよ



2016年3月号

2015.3.25 発行

第24号-3

発行：一般社団法人  
いちばん星南相馬プロジェクト

「ふくしま子育て応援ひろば『いわき』」に参加

2月21日(日)いわき市小名浜のアクアマリンパーク交流館(愛称：小名浜さんかく倉庫)で開催された「ふくしま子育て応援ひろば『いわき』」にアルパカ2頭を連れて参加しました。

このイベントは、東日本大震災および原発事故後のストレスも加わり、精神的・身体的疲労に悩まされている中、母親へのストレス緩和、親子で取り組むストレスフリーな一日を提供し、気持ちを穏やかにすることにより、より良い子育てに繋がることを目的としたイベントです。

当日は、非常に風が強く、厳しい環境でしたが、青空とキラキラ輝く海と訪れる人の笑顔が見られ、有意義な素晴らしい一日でした。会場には、津波の爪痕が残っていますが、アクアマリンふくしまと「ら・ら・ミョウ」のあるエリアは、賑わいがあり、とても素敵なところでした。今後もいちばん星のアルパカが多くの方に可

## 防災集団移転促進事業

2棟が完成し入居しました…



防災集団移転促進事業(高台移転)の進捗は、造成(5区画)が完了し、現在は2棟が完成し、1棟が住宅着工中となっています。

住み慣れた集落の人たちとの共同移転・防災を考えた高台住宅地・住民主体の新しいコミュニティづくりを目指しています。

金沢地区の方が 3世帯

小高地区の方が 2世帯 新居を構えます

残り2世帯も、今後順次、着工の運びとなり、新たな「金沢地区」のスタートを迎える事になります。

## 石灰硫黄剤散布作業

理事長頑張る…



3月2日(水)「いちばん星」敷地内にある樹木の消毒作業を行いました。

「石灰硫黄剤」を散布することによって、樹木などに付着している「ウメノキゴケ」の付着を防除することができます。「ウメノキゴケ」という地衣類は樹木本体を枯らしたり弱らせることはありませんが、サツキ類で細枝がこれに覆われると、新芽を出すことができず、枝枯れを引き起こすことがあります。見た目もよくありません。

ブラシなどで物理的にこすり取るのが最も有効な処方で、枝を剪定して風通しをよくするのも有効です。

## … 今月のいちばん星牧場 …

春が来たのかな？



日中、暖かい陽気が続いたことが多く、「いちばん星牧場」のアルパカ、ヤクシカ達も気持ちよさそうに日向ぼっこをする姿が見られます。

梅の花も開花し、一足早い春の訪れを感じることができます。アルパカの性格についてご紹介いたします。  
臆病な性格で、なかなか人ににつかず、ちょっとした変化があつたり、侵入者に気がついたらしく、警戒音を発して、まわりに知らせます。  
自分から攻撃ができないため、威嚇するときにはつばを吐きかけるのが特徴ですが、普段はのんびりした性格で、穏やかです。特にリラックスした状態のときは、前脚を突き出した伏せのポーズをします。  
そのような特徴を踏まえて、ご覧になってください。  
皆様のお越しを楽しみにしております！

## 東日本大震災から5年

理事長 星 嶽

東日本大震災から5年が過ぎました。  
今なお、避難生活を余儀なくされている被災者の方々・・・

5年という月日は、自治体、個人、それぞれに、復旧・復興の格差という新たな問題が生じ、被災地・被災者が抱える問題は、ますます複雑化・深刻化していると考えます。

南相馬市は、地震、津波に加えて、原発事故の影響で、今なお避難を余儀なくされている多くの方々が、日常の生活を取り戻すことができずにいるのが現状です。

復興への長い道のりを覚悟し、みなさん必死に頑張りながらも、時間が経過していく中で、社会的風化は進みつつあると痛感しています。

私たちにできること、すべきことは何かということを常に考え、南相馬から積極的にするべき行動をしていかなくてはならないと思います。

震災当時から、全国の多くの方々にご支援をいただき、今なお「縁が繋がり」多くのご支援をいただき歩んでこれていることに厚く御礼を申し上げます。

## … 南相馬イベント情報 …

ゆめはっとジュニア・ウインド・オーケオラ 第10回定期演奏会  
ゆめはっとジュニアの音楽監督、山下一史さんがタクトを握り、今回も本格的な大奏楽曲からボップスまでパワフルに轟かん楽曲を演奏します。

会場の皆さんとマラカスや合図でいっしょにステージをつくるコーナーなど参加型の企画など盛りだくさん！ご家族そろってお越しください。

■日時 2016年3月27日(日)  
開場13:30 開演14:00

## ■出演

指揮：山下一史

ゆめはっとジュニア指導者陣：菊池公佑、佐々木洋、菊池澄枝

エキストラ出演：久保義一（トランペット）

完戸吉由希（サックス・南相馬市出身）ほか



■チケット 入場無料 ※要整理券

## ■整理券配布中

【南相馬市】南相馬市民文化会館0244-25-2763  
(原則火曜休9:00~18:00)

【相馬市】ショッピングタウンベガ 0244-36-0909

主催：公益財団法人南相馬市文化振興事業団

後援：南相馬市

東日本大震災から5年を迎えます。  
震災当時、住む家を奪われた人たちが避難所で身を寄せ合い、消防、警察、自衛隊などによる必死の救助・捜索活動が行われ、全国各地から支援物資が届けられました。  
連日のうちに震災関連のテレビ放映がなされ、それが、自分の地域で起こっている事に現実ではないような感覚でした。  
原発事故の影響で、私達家族も避難を余儀なくされ、この先、どうなっていくのか不安な毎日を過ごしたこと思い出します。  
あれから5年、復興には時間がかかりますが、私は、生まれ育った南相馬市で頑張ります。  
いきます。

スタッフ

高田 文佑貴

編集後記

## — 今月の花 —

… 「 ボケ 」 …

… 花言葉 …

先駆者、早熟

